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Às nove horas do dia quinze de maio de dois mil e vinte e cinco, após a verificação da presença e 1 

quórum, iniciou-se, presencialmente no Auditório da ADASA, a trigésima quarta Reunião 2 

Extraordinária do Comitê de Bacia Hidrográfica dos Afluentes do Rio Maranhão no Distrito 3 

Federal (CBH Maranhão-DF), para dialogar sobre os seguintes pontos de pautas, trazidos na 4 

convocação/pauta enviada com a antecedência regimental a todos os membros: 34ª Reunião 5 

Extraordinária: Item 1 – Abertura, verificação de presença e quórum; Item 2 – Comunicações; 6 

2.1 2° Fórum Brasil das Águas; Item 3 – Assuntos Gerais; 3.1 Cobrança pelo uso de recursos 7 

hídricos e Taxa de Fiscalização dos Usos dos Recursos Hídricos (TFU); e Item 4 – Encerramento. 8 

Estiveram presentes na 34ª Reunião Extraordinária os membros: Poder Público: ICMBio –9 

Grahal Benatti (Suplente); EMATER – Clarissa Campos Ferreira (Titular) e Anne Caroline Lobo 10 

Borges (Suplente); Adasa – Cláudio Odilon da Costa e Silva (Titular) e Magda Carvalho de 11 

Oliveira (Suplente); IBRAM – Patrícia Valls e Silva (Titular) e Marina Lopes Ribeiro (Suplente); 12 

CACI – Bruno Sigmaringa Seixas (Titular) e Boniperti Rosa de Oliveira (Suplente); SEDUH – 13 

Edna Aires (Titular); SEMA – Ilana Sarah do Santos (Titular) e Elisângela Aparecida Tibério 14 

Santana (Suplente). Organizações Civis/Sociedade Civil: Sindicatos, Associações Técnicas não 15 

governamentais e Associações Comunitárias: Federação da Agricultura e Pecuária do Distrito 16 

Federal – FAPE-DF – Guilherme Amâncio Louly Campos; Entidades Ambientalistas ou 17 

relacionadas a Interesses Difusos: Federação das Indústrias do Distrito Federal – FIBRA – Thais 18 

Cardinali Rebouças (Titular) e Olívia C. Ribeiro Krohn (Suplente). Usuários: Irrigação ou uso 19 

agropecuário, compreendendo os usuários com captação de água ou lançamento na bacia e as 20 

entidades representativas desses usuários:  Na Roça Culinária Caipira – Ildenilda de Oliveira 21 

Silva (Titular); Abastecimento público e esgotamento sanitário: Companhia de Saneamento 22 

Ambiental do DF – Caesb – Fabiano da Silva de Oliveira (Titular); Lazer, turismo, aquicultura, 23 

pesca e usos não consuntivos: Marcelo Leonardo Benini (Titular). Como convidados dos eventos 24 

participaram: Raimundo Ribeiro (Adasa), Saulo Luzz (Adasa), Ana Cecilia (Adasa), Maria 25 

Teixeira (Ciplan), Leandra Ferreira (Ciplan), Camila Artioli (Ciplan), Karine Karen Martins 26 

Santos Campos (ABHA), Marina Libanio (ABHA) e Camila Areal (ABHA). 27 

34ª Reunião Extraordinária: Item 1 – Abertura, verificação de presença e quórum: 28 
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O Presidente do Comitê de Bacia Hidrográfica dos Afluentes do Rio Preto no Distrito Federal 29 

(CBH Preto-DF), Gilmar Batistella, iniciou a reunião agradecendo a presença de todos e à Adasa 30 

pela cessão do espaço. Ainda, informou que seriam realizadas as reuniões extraordinárias dos 31 

CBHs Preto-DF, Maranhão-DF e Paranaíba-DF em conjunto, com a finalidade de discutir sobre a 32 

cobrança da TFU e da cobrança pelo uso de recursos hídricos. Ainda, a Presidente do Comitê de 33 

Bacia Hidrográfica dos Afluentes do Rio Paranaíba no Distrito Federal (CBH Paranaíba-DF), Alba 34 

Evangelista Ramos, confirmou o quórum da 61ª Reunião Extraordinária do CBH Paranaíba-DF. 35 

Em seguida, a Presidente do Comitê de Bacia Hidrográfica dos Afluentes do Rio Maranhão no 36 

Distrito Federal (CBH Maranhão-DF), Ildenilda de Oliveira Silva, confirmou o quórum da 34ª 37 

Reunião Extraordinária do CBH Maranhão-DF. Por fim, o Presidente do CBH Preto-DF, Gilmar 38 

Batistella, confirmou o quórum da 26ª Reunião Extraordinária do CBH Preto-DF. Gilmar informou 39 

que não haveria itens de apreciação e aprovação de atas ou item de debates, votações e deliberações 40 

por assunto, que serão colocadas em apreciação posteriormente nas reuniões plenárias individuais 41 

de cada comitê, para reservar o tempo da reunião para a TFU e a Cobrança. Em seguida, a 42 

Presidente do CBH Paranaíba-DF, Alba Evangelista Ramos, questionou se os membros seriam a 43 

favor de inverter a ordem do dia, em vista de priorizar a discussão sobre a Cobrança pelo uso de 44 

recursos hídricos e Taxa de Fiscalização dos Usos dos Recursos Hídricos (TFU), de modo que 45 

retomariam o item das comunicações ao final da conversa sobre o item 3.1 da pauta. A inversão 46 

da ordem do dia foi aprovada com zero votos contrários e zero abstenções. Item 2 – 47 

Comunicações: 2.1 2° Fórum Brasil das Águas; Ao final da reunião, os presidentes dos CBHs 48 

Paranaíba-DF e Preto-DF retornaram ao item 2 da ordem do dia e informaram sobre a realização 49 

do 2° Fórum Brasil das Águas, realizado entre os dias 5 e 9 de maio de 2025 em João Pessoa. 50 

Ainda, destacaram a relevância do evento para o CBH e informaram brevemente sobre painéis em 51 

que participaram. Por fim, Alba informou que o Seminário, previamente agendado para maio de 52 

2025, precisou ser reagendado e assim que tiverem uma nova data será comunicado aos membros 53 

dos CBHs do DF. Item 3 – Assuntos Gerais: 3.1 – Cobrança pelo uso de recursos hídricos e 54 

Taxa de Fiscalização dos Usos dos Recursos Hídricos (TFU); Os Presidentes dos CBHs 55 

informaram que no dia 25 de abril a Adasa emitiu um comunicado realizando a suspensão do 56 

pagamento da Cobrança pelo uso de recursos hídricos e da Taxa de Fiscalização dos Usos de 57 

Recursos Hídricos para não Prestadores de serviços públicos, devido às reclamações recebidas por 58 
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parte de um grupo de usuários de um condomínio de irrigantes. Em seguida, diversos membros 59 

questionaram sobre a ausência de documentação formal a respeito da solicitação dos irrigantes, 60 

que foi realizada apenas em reuniões presenciais. Além disso, questionaram a motivação real para 61 

a suspensão dos pagamentos e demonstraram sua insatisfação com a Adasa ter seguido com a 62 

suspensão da Cobrança sem dialogar previamente com os CBHs, que são os responsáveis pela 63 

aprovação da mesma. Para encerrar, a Presidente do CBH Paranaíba-DF solicitou que os membros 64 

se inscrevessem para momento de fala a fim de apresentarem propostas para a resolução da 65 

suspensão da TFU e da Cobrança. Assim, surgiram quatro propostas principais que foram votadas, 66 

a saber: 1. Retomar a Cobrança para todos e quem se sentir prejudicado recorra aos CBHs, 67 

enviando as justificativas técnicas e o pleito escrito por meios formais para análise e 68 

encaminhamentos (prazo de 31/10/2025); 2. Adiamento da Cobrança apenas para os usuários de 69 

canais até o dia 31 de outubro de 2025. Neste período deverá ocorrer a revisão das outorgas. 70 

(Retomar a Cobrança para os demais); 3. Manter a suspensão da Cobrança até a tomada de decisão 71 

pelos CBHS, após o recebimento de documentação com justificativas técnicas; e 4. Retomar a 72 

cobrança. Entender o canal e seus usuários como Condomínio (aspecto legal). Priorizar os canais 73 

com a medição, a partir do dinheiro oriundo da Cobrança. Dessa forma, após colocar em votação 74 

nominal e contabilizar os votos dos membros presentes no momento da votação, a proposta número 75 

2 foi a vencedora. Ficou estabelecido o envio de ofício à Adasa para manifestação pelos CBHs 76 

sobre a proposta vencedora. Item 4 – Encerramento: Sem mais a tratar, a Secretária-Geral 77 

Patrícia Valls encerrou a reunião. Eu, Camila Vaz Areal, lavrei a presente ata, que irá assinada 78 

pela Presidente, Ildenilda Silva, e Secretária-Geral, Patrícia Valls e Silva. 79 
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